



La France a besoin d'un nouveau souffle, et ses institutions ne conviennent plus aux citoyens.

Il y a dans ce constat une évidence à laquelle doit répondre la convocation d'une Constituante, pour refonder politiquement notre République. C'est un point central du programme de la France insoumise.

Aller, dans le cadre du vaste processus d'auditions citoyennes que nous avons lancé, à la rencontre de nos concitoyens pour leur parler de la possibilité et de l'opportunité de ce changement nous semble essentiel.

Voici quelques questions que vous pourriez leur poser dans ce cadre. Les réponses nourriront nos réflexions collectives.

Etat et citoyenneté :

- ❖ Qu'est-ce qu'être citoyen pour vous ? Comment faire pour que le citoyen se réapproprie le pouvoir ?
- ❖ Que représente l'idée de souveraineté pour vous ?
- ❖ Qu'est-ce que l'Etat pour vous ? La Commune ?

Election et élus :

- ❖ Vous êtes-vous déjà abstenu aux élections ? Pourquoi ? Qu'attendriez-vous des responsables politiques ?
- ❖ Avez-vous déjà été candidat à une élection ? Pourquoi ? Quel est votre rapport aux partis politiques ?
- ❖ Quel doit-être le rôle des élus ? Souhaiteriez vous que les élus puissent être révocable ? Aimerez-vous être consulté plus régulièrement pour les décisions politiques d'importance ?

Constituante :

- ❖ Pensez-vous qu'il est nécessaire de changer de Constitution ? Pourquoi ? Que souhaiteriez-vous voir apparaître dans une nouvelle constitution ?